

Baudelaire encore... pour le plaisir

Marc Reverte

Sainte-Maxime
dr.reverte@orange.fr

Pas d'analyse juste le plaisir de deux poèmes superbes qui ont en commun une sensualité palpable, évidente et torride provoquée par la stimulation de tous nos sens !!

Ces deux sonnets, de facture parfaite, illustrent la constante volonté de Baudelaire de provoquer le passage du sensuel au spirituel, d'assurer la correspondance entre les sensations.

Parfum exotique (Écrit pour sa maîtresse Jeanne Duval)

Quand, les deux yeux fermés, en un soir chaud d'automne,
Je respire l'odeur de ton sein chaleureux,
Je vois se dérouler des rivages heureux
Qu'éblouissent les feux d'un soleil monotone ;

Une île paresseuse où la nature donne
Des arbres singuliers et des fruits savoureux ;

Des hommes dont le corps est mince et vigoureux,
Et des femmes dont l'oeil par sa franchise étonne.

Guidé par ton odeur vers de charmants climats,
Je vois un port rempli de voiles et de mâts
Encor tout fatigués par la vague marine,

Pendant que le parfum des verts tamariniers,
Qui circule dans l'air et m'enfle la narine,
Se mêle dans mon âme au chant des mariniers.

La vie antérieure (Le bonheur est dans la recherche de l'idéal)

J'ai longtemps habité sous de vastes portiques
Que les soleils marins teignaient de mille feux
Et que leurs grands piliers, droits et majestueux,
Rendaient pareils, le soir, aux grottes basaltiques.

Les houles, en roulant les images des cieux,
Mêlaient d'une façon solennelle et mystique
Les tout-puissants accords de leur riche musique
Aux couleurs du couchant reflété par mes yeux.

C'est là que j'ai vécu dans les voluptés calmes,
Au milieu de l'azur, des vagues, des splendeurs
Et des esclaves nus, tout imprégnés d'odeurs,

Qui me rafraîchissaient le front avec des palmes,
Et dont l'unique soin était d'approfondir
Le secret douloureux qui me faisait languir.

C'est beau, non ?

